



EXTREMADURA

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

DIARIO CATOLICO • EDICION DE LA MAÑANA

Año XIV.—Número 4.468 | Cáceres Miércoles 1 de Diciembre 1937. II Año Triunfal | Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2 | Apartado, 26.—Telf. 203

Japón reconoce al Gobierno de Franco

Siete cazas enemigos derribados en combate aéreo

Comunicado Oficial

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 30 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Actividad de la aviación

En un combate aéreo se han derribado en la mañana de hoy cuatro cazas enemigos.

En otro combate aéreo habido esta tarde se han derribado otros tres más.

Salamanca, 30 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

“Este es Franco, el amigo de los árabes”

Crónica del Tebib Arrumi

El Tebib ha tenido la suerte de encontrarse hoy con dos antiguos amigos de la zona francesa de Marruecos, buenos amigos de aquellos que recuerdan con cariño al médico cristiano. Ellos me han hablado de mi país y yo les he recordado mi afecto por su tierra y aquellos días cuando España llevaba a cabo la gran tarea en aquellas latitudes. Pero mis dos amigos me traen a la memoria el gran vaticinio de la victoria. Uno de ellos, de la zona de Veni-Mogred, me dice que no es posible continuar más tiempo bajo la protección francesa, porque las campañas llevadas a cabo en aquella tierra por iniciativa y consentimiento de Francia, son veneno que va contra el espíritu del pueblo marroquí. Crean los franceses que es posible sujetar a los arabo-bereberes a una tiranía moscovita, pero no se alcanza este propósito. Mucho trabajan los sembradores de la zizaña en las cábilas francesas para reclutar individuos contra España, pero resulta vano este intento, ya que los árabes no se dejan engañar. Saben muy bien los ellos distinguir entre los diversos conceptos de la vida, y si un judío o un marxista son los enemigos, en su concepción, de toda cultura, civilización e ideal religioso, un cristiano es hombre que con los árabes tiene causa común, que es la defensa de su Dios. Por esto los árabes, todos los árabes, admiran a Franco, lo veneran, lo casi idolatran y le seguirán hasta la muerte, seguros de la victoria. Tan a nuestro lado están todos los árabes, que según me dicen estos viejos amigos míos, intentan sobornarles para que vengán hasta nosotros a incitar a los marroquíes españoles a una rebelión; pero en

También Yugoslavia decide el reconocimiento

Tokio.—El Gobierno japonés ha nombrado Encargado de Negocios del Gobierno de Salamanca al actual Secretario de la Legación Japonesa en Praga. El martes por la mañana el Gobierno del Japón ha decidido reconocer oficialmente al Gobierno del General Franco a partir de hoy 1.º de Diciembre. El Ministro de Relaciones Hirota octuvo la sanción del Emperador sobre las medidas relativas a este reconocimiento y en la tarde del lunes lo comunicó así a ex cónsul español en Kobe Francisco José del Castillo. En los medios autorizados se cree que el señor del Castillo será designado primer encargado de Negocios en Tokio del Gobierno Nacionalista español.

Belgrado.—El diario oficial «Slovenec» escribe que comenzada una vida regular en la España de Franco, el Estado Yugoslavo ante esta situación real no tiene ninguna razón para no reconocer al General Franco tanto más cuanto ya ha sido reconocido por Inglaterra y numerosos otros Estados están en vísperas uno tras otro de reconocerlo. Aduce además el periódico que desde el comienzo de la guerra civil española el comercio que estaba muy desarrollado entre Yugoslavia y España ha cesado de existir. Podemos asegurar que el Gobierno del General Franco ha dado su placet al Gobierno de Yugoslavia para el representante diplomático del reino de los serbios, croatas y eslovenos en Salamanca, que será el Capitán de Fragata Mergiovitsh, hermano del presidente del Senado y antiguo ayudante del Rey Alejandro de Serbia.

GARANTIA DEL BIENESTAR COMUN

Preocupación del Caudillo tan importante como ganar la guerra, es preparar la paz sobre la base del restablecimiento del orden en la retaguardia, en el «ampio sentido que profundiza hasta lo más íntimo del sentir individual», muy superior «al restringido concepto de evitar los trastornos materiales de la vida nacional en su progresivo desenvolvimiento». En el cumplimiento de este afán que tiende a establecer en todo su alcance el nuevo Estado, buscando un equilibrio sólido y equilibrado, se ha sentado uno de los jaoes fundamentales con la creación de la Jefatura de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras.

Designado para Jefe Superior de estos servicios el General Martínez Anido, militar ya consagrado por altas dotes de gobernante, su presencia en este puesto es una firme garantía de acierto e inflexible cumplimiento de los deberes inherentes a tan alto cargo. Más circunstancias de espacio y la complejidad de la misión, impiden que pueda desarrollarla con un pequeño Estado Mayor. La debida articulación de todas las piezas que integran el servicio en sí, exige una serie de órganos complementarios, diseminados por el territorio nacional. El primer escaño de esta delegación de funciones, está representado por los Delegados de Orden Público, encargados de las hasta ahora reservadas a los Gobernadores militares y civiles, en relación a los servicios de la nueva Jefatura. Asegurado el éxito en el desempeño de sus cargos por lo que se refiere a la elección de nombres prestigiosos, es preciso que la asistencia ciudadana se manifieste dentro de un ambiente de respeto y eficaz colaboración, para que con independencia absoluta de toda influencia ajena, puedan vigilar y mantener la tranquilidad espiritual y material de los españoles, en la conciencia de que todo derecho exige correlativamente el cumplimiento de un deber, como garantía del bien común. Reciprocidad de derechos y deberes, es el lema que informa primordialmente el mandato de estos Delegados de la Autoridad.

Habíamos, más arriba, de la asistencia ciudadana, consciente, de los elementos sanos del país. Estos, sin dejarse llevar de arrebatos pasionales, ni actuando al dictado de hábitos embautados tienen una misión importante que cumplir. En el ejercicio de una ciudadanía bien entendida, los españoles limpios de culpa y libres al cumplimiento de la Ley, han de actuar en íntima y eficaz cooperación con los Delegados de Orden Público. Esta colaboración han de prestarla, especialmente, los individuos integrantes de la Milicia Nacional, para subrayar los valiosos servicios cubiertos en los frentes, con la conquista del bienestar nacional en las difíciles escaramuzas diarias de la retaguardia. En provincias leonteras como la nuestra, es aún más delicada la misión de los Delegados de Orden Público, sobre todo en momentos anormales como los presentes. A la vigilancia de fronteras de los tiempos de paz, hay que añadir la extrema persecución de los contrabandistas de moneda, que cometen un crimen de lesa Patria, calificación que da la medida exacta de la gravedad de la sanción a imponer.

Unificados en esta Jefatura todos los servicios relacionados con la Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras, ha quedado establecida una cadena directa entre el Jefe del Estado y los Municipios más pequeños, a través de los Delegados de Orden Público. No sería posible una España nueva sin construcciones adecuadas a las circunstancias de esta hora histórica. Y en este aspecto, todos los ciudadanos dignos de serlo, deben rendir entusiasta y desprendida colaboración al organismo que se instituye en honor y provecho y de una fecunda legalidad, siendo de esperar que nadie regateará a este respecto nuevos sacrificios y renovadas asistencias. No espere la alegría de un espaldado porvenir, y a la alegría, en la paz como en la guerra, se va siempre por el cumplimiento de todos los deberes.

El Delegado de Orden público designado para Cáceres, es el prestigioso Comandante de la Guardia Civil, don Nicolás Rivero Llano. Nacido en Valladolid, en 1895, ingresó en la Academia de Infantería en 1912, o sea a los diez y siete años de edad. De Alférez sirvió en el Regimiento de Isabel II, de guarnición en Valladolid. Después hizo brillantemente la campaña de Marruecos, donde permaneció tres años. Al regresar ingresó en la Guardia Civil, siendo destacado a Valencia en los tiempos inmutuosos de 1920 y 1921, en los que las pasiones políticas enturbiaron más de una vez la paz en España. En puestos delicados, continuó su carrera a plena satisfacción de sus jefes. Cercano al Glorioso Movimiento, fué valioso elemento organizador, sorprendiendo la atención en Salamanca, donde de-empeñaba el puesto de Capitán Ayudante de aquella Comandancia. Inmediatamente se hizo cargo de los servicios de circulación para vanguardia, pasando después a combatir en los frentes de Madrid y Guadarrama. Ascendido a Comandante, en plena juventud, ha sido elegido por el General Martínez Anido para ser su colaborador en esta provincia, en los servicios dependientes de la Jefatura de Seguridad Interior, Orden Público y Fronteras. Por su competencia y práctica, puede augurarsele toda clase de éxitos en su difícil cometido.

¡Viva Franco!

Italia y Alemania

Llegan 1.700 obreros alemanes

Palermo.—A bordo del vapor «Sierra de Córdoba» han llegado 1.700 obreros alemanes que visitan la población.

Después regresaron a Nápoles y durante su estancia fueron muy agasajados y ovacionados por la muchedumbre que se agolpó cuando pasaron por las calles, después de visitar fábricas y talleres.

Enfermo ilustre

El general Ludendorff mejora

Munich.—Dentro de la gravedad de su estado ha experimentado mejoría el general Ludendorff. A última hora de la tarde desaparecía la fiebre al ilustre enfermo y el pulso era normal.

El jefe de Juventudes hitlerianas en Atenas

Visita al Príncipe heredero

Atenas.—Ayer recibió en audiencia el Príncipe heredero al jefe de las Juventudes hitlerianas. Este visitó después al jefe del Gobierno señor Metaxas. Hoy sale en avión para Damasco.

LOS ESTUDIANTES POLACOS

Varsovia.—El Gobierno ha dictado un decreto haciendo obligatoria la educación militar en los estudiantes.

Oficiales y sargentos darán instrucción militar a éstos antes de que ingresen en filas.

Ayer regresaron a su país los ministros franceses

Se muestran muy satisfechos del resultado de las conversaciones con Chamberlain y Eden

Hubo acuerdo al examinar los problemas de orden internacional.—Se busca una aproximación de Alemania a la política exterior anglo-francesa

A cambio de una concesión en la devolución de las colonias

Londres.—La prensa sigue comentando las entrevistas celebradas entre los ministros franceses y los de Inglaterra Chamberlain, Eden y Halifax.

El «Daily Telegraph» dice que se han realizado progresos en el deseo alemán de recuperar sus colonias. La petición no puede ser atendida sino hay concesiones por parte de Alemania.

«Daily Herald» expone que los ministros ingleses y franceses coincidieron en la necesidad de realizar gestiones para que el eje Roma-Berlin se acerque a la colaboración anglo-francesa, con lo que se daría un gran paso en el mantenimiento de la paz.

Pero antes de lograr este acercamiento, Delbós expuso la conveniencia de que se le autorizara para realizar un viaje a varios países centrales, especialmente a los de la Pequeña Entente, los más interesados en este asunto.

«Daily Mail» apunta que los ministros en sus debates concedieron preferencia a los asuntos relacionados con los problemas que plantea la petición alemana de que se le restituyan sus colonias. Alemania, al parecer, quiere tener las manos libres en sus antiguas colonias.

Se reanudan las conversaciones

Londres.—A las diez de la mañana se reanudaron las conversaciones anglo-francesas, continuando por la tarde.

Chautemps ha declarado a los periodistas que está muy satisfecho de la recepción que a él y a Delbós les ha hecho el Gobierno inglés. También se mostró muy complacido de la unanimidad de criterios, durante el examen de las cuestiones a tratar.

En todos los asuntos hubo acuerdo. Hoy almorzaron con los Reyes, Chautemps y Delbós.

Chamberlain comunica a la Cámara el resultado de las entrevistas

Londres.—Ayer tarde el jefe del

Gobierno, señor Chamberlain, dió cuenta a la Cámara de los Comunes del resultado de las entrevistas sostenidas con Chautemps y Delbós.

Comenzó diciendo que se había dado cuenta a ambos del resultado de la visita de Halifax a Berlín, apesar de que este viaje no había tenido carácter oficial y si privado.

Chautemps y Delbós se mostraron muy complacidos del resultado de esta visita, que ha venido a aclarar el horizonte internacional y a conocer los deseos y actitud de Alemania para la consecución de estos.

Se realizó un examen previo del problema colonial, no considerado como de urgente solución, puesto que exige un estudio extenso.

Precisamente el viaje de Delbós a los países centrales y de Oriente de Europa, está relacionado con este problema, pues se desean pulsar opiniones.

También se ha tratado de la cuestión española y principalmente del Mediterráneo, en el que ambos países tienen intereses.

Se reconoció que la política de no intervención había dado excelentes resultados, acordándose continuarla para evitar que el conflicto tenga repercusiones en el orden internacional.

Otro tema objeto de las conversaciones está relacionado con la guerra chino-japonesa.

Se precisa la colaboración de otras potencias interesadas para lograr respeto a los tratados internacionales.

Por último, fueron tratados más aspectos de orden internacional que se refieren al deseo de que otros países también colaboren en estas conversaciones para lograr que la paz sea mantenida.

Esto no significa oposición a otros países, sino como antes se dice, el deseo de imponer la paz internacional por procedimientos pacíficos.

En las conversaciones hubo perfecta unanimidad y se logró un acuerdo en lo que afecta al modo de considerar el momento europeo en líneas generales.

Después de esta comunicación oficial, Chamberlain dijo que por aho-

ra no se admitiría que en las deliberaciones interviniera ningún país más, pues faltan últimos detalles, toda vez que en aquellas no se ha hecho más que generalizar, sin últimos acuerdos concretos.

Regresan los ministros franceses

Londres.—Ayer tarde, a las cinco, salieron con dirección a su país el jefe del Gobierno francés Chautemps, y el ministro de Relaciones Exteriores Delbós.

Fueron despedidos en la estación por representaciones del Gobierno.

La amistad anglo-francesa

Londres.—El redactor diplomático de la Agencia «Reuter» cree saber que en estas entrevistas no ha sufrido merma la amistad franco-inglesa.

Ambos países se sitúan frente al mundo y piden colaboración para mantener el equilibrio internacional.

Los ministros franceses, después de escuchar a Lord Halifax, se mostraron complacidos, quedando despejada la incógnita surgida alrededor de este viaje.

Se buscó una fórmula para lograr el acercamiento de Alemania a la política anglo-francesa en el orden internacional.

Japón no quiere la paz

Londres.—«The Times» refiriéndose al resultado de las conversaciones anglo-francesas se muestra poco optimista en lo que afecta a los acuerdos recaídos en la solución del conflicto del Extremo Oriente.

Dice que después de la Conferencia de las nueve potencias, la estrategia del Japón ha dado resultados. Este sabe que más tarde o más temprano, tendrá que declarar la guerra a Rusia, y por esto rechaza toda tentativa de paz.

No puede pensarse, pues, en una tercera potencia para resolver el conflicto.

¡Viva España!

En memoria de los legionarios italianos caídos en la guerra

Las mujeres vallisoletanas colocarán flores en las tumbas

Atención del secretario del partido comunista belga.—Prosiguen las negociaciones anglo-francesas.—Condecoración alemana a la reina de Italia.—Se asegura que varias potencias concederán un crédito a los chinos

llado. — Con motivo de la conmemoración del día 2 de noviembre, pasado, el Ayuntamiento de Valladolid tomó el acuerdo de conceder perpetuidad los terrenos donde estaban enterrados los heroicos legionarios italianos caídos en la guerra.

temps y Delbós con Chamberlain y Eden. Los comentarios, en general, reflejan gran optimismo, si bien se declara que aun no se han concretado las propuestas.

MISION MILITAR A LISBOA. Londres. — El subsecretario de Estado ha comunicado a la Cámara de los Comunes que en el mes de julio del próximo año visitará Lisboa una misión británica militar para realizar estudios y examinar aspectos que interesan a ambas naciones.

EL COMUNISMO, ENEMIGO PUBLICO. En esta capital, el comunismo viene desarrollando una labor perniciosamente encaminada a alterar el orden público para producir efectos de más resonancia.

LOS PRESUPUESTOS DEL JAPON. Tokio. — El Gobierno japonés ha terminado el estudio de los presupuestos de la nación para el año 1938-39.

Ocho de Diciembre: FESTIVIDAD DE LA INMACULADA CONCEPCION tendrá lugar en todos los templos de la Diócesis la Colecta Pro Seminario Sección religiosa

SE VENDEN. Casas situadas en las calles siguientes: Calle del Falangista Javier García, número 12, de tres pisos.

LA PRENSA ITALIANA Y EL MOMENTO INTERNACIONAL. Milán. — Los comentarios de la Prensa italiana acerca de las conversaciones anglo-francesas, se reducen a seguirías con atención, guardando reserva.

El tiempo de Adviento. El Año Eclesiástico empieza con el Adviento que es el tiempo en que la Iglesia dispone a los fieles para la celebración de las fiestas de la Natividad de Jesucristo.

En Hervás ha producido gran satisfacción la invitación de la Diputación de La Coruña a la nuestra para que asista a una Asamblea contra las enfermedades del castaño

La novedad de la semana ha sido el ver al final de ella al sol, que ya no nos olvidaba cómo era y si tardamos más días hasta hjerba. Cuidado la que ha caído en los ventan días de lluvia que veníamos sufriendo.

medades que son causa de su desaparición. Se están haciendo grandes preparativos para celebrar la fiesta de la Purísima Concepción, Patrona de los Ejércitos españoles y la que nos dará muy en breve la victoria final.

terosos, daban la nota de fe, aquí en la retaguardia, como la saben dar derrochando valor y heroísmo, allá en las trincheras, combatiendo al traidor enemigo; y las personas católicas de Malpartida, esas personas que han resistido dignamente y con interés, sólo por ser católicas, las burlas y mofa del marxista traidor, tenían allí un puesto de honor en aquel convite celestial; y las niñas, esas damitas infantiles y puras, que ya iban pervirtiéndose ante el odio y la mala mordaz y asesina de la masonería impúdica, iban al altar, limpia su alma y lleno de pureza su corazón, encontrándose nuevamente en su España, en la auténtica España de nuestros mayores, que era y será, por antonomasia y divino deseo, a España del Sagrado Corazón de Jesús, y los niños y «flechas», esos hombres del mañana, bebían en la fuente salvadora del Dios Trino y Uno caminando de lleno en la senda del bien, de la perfección y de la religiosidad hispana.



Cualquier mareo o fatiga pueden costarle la vida... Nervios elásticos y templados, cabeza serena, un equilibrio perfecto de sus sentidos requiere el obrero armador para cumplir su arriesgado oficio. Siempre que nos floquean estas cualidades las recuperamos tomando 2 tabletas de

BAYER **Cafiaspirina** EL REMEDIO SOBERANO

Funeraria "San Juan" de Adrián Blanco García CLAVELLINA, 2 Aviso: Teléfono 218

Cultos para hoy. Santa María.—Misas a las siete y media, ocho y nueve. Visita de los fieles a la Santísima Patrona. Continúa el solemne novenario de la Purísima Concepción en desagravio para pedir al Todopoderoso por su mediación, y como Patrona de España y de su Infantería el triunfo del Ejército y la paz de nuestra Patria.

En San Juan.—Misas a las siete y media y a las nueve y media, y eucaristía a las seis y media. Santiago.—Las misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve. Por la tarde santo Rosario a las cinco y media.

Nuestro párroco, señor Herrero Galán, ayudado eficazmente por el coadjutor señor Ruano Mesa, ha llevado, sobre sí todo el peso de una improbable labor evangelizadora, cuyos frutos espirituales hemos visto plenamente colimados en el día de la fiesta solemne al Santísimo Corazón de Jesús.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Auxilio Social. Comedor Infantil de Cáceres MENU DEL DIA 30 DE NOVIEMBRE. Comida: Sopa de pasta, Garbanzos, Carne, chorizo y tocino, Postre. Cena: Judías, Café con leche.

Acaso en tu satisfacción influye la calidad del cuero que te abriga y luce en la retaguardia, del brillo de tus zapatos impecables; prueba a que tu abrigo sea menos ostentoso y tu calzado más opaco, y emplea la diferencia en procurar a los que luchan una defensa contra el frío de estos meses.

Mutualidad General Agropecuaria. Asociación General de Ganaderos de España. Dirección provisional: Lain-Calvo, 24, Burgos. Seguros de Accidentes en la Agricultura e Industrias derivadas. Incendios de Cosechas, Edificios y Pedriscos. Tarifas muy económicas. DELEGADO PROVINCIAL: Gonzalo Alvarez Javato CACERES

Pulso de la ciudad

España Mariana

Próxima la festividad de la Patrona de España han empezado en todas las capitales, ciudades y pueblos las manifestaciones de devoción a la Reina de los Cielos, enmarcada en la advocación más española de la Madre de Dios.

El pueblo hispano, creyente por naturaleza, sabe valorar la eficaz intercesión de María y busca por su mediación conseguir el favor divino. Su manto es la más sólida coraza contra los embates de la impiedad. Por eso, es más que raro, desconocido, el lugar español donde no se venera alguna imagen de la Virgen.

La paleta mágica, plena de colorido y expresión, del genial pintor sevillano, Murillo, tuvo su mejor ardetido en su creación de la Inmaculada Concepción. María, resplandeciente de pureza, surcado su rostro de angelical sonrisa, elevándose a los Cielos envuelta en una atmósfera que dice de corazones españoles y profunda fe de este pueblo mariano por excelencia.

España, campeona del dogma de la concepción sin mancha de María se adelantó a todo el orbe en la consagración de devociones a su castidad. Así, los Obispos españoles fueron los portavoces de la creencia de sus paisanos en el Concilio Vaticano. Y cuando el Papa Pío IX la definió purísima desde el primer instante de su ser, la plaza de España en Roma se engalán con el soberbio monumento a la Inmaculada rubricando en piedra y mármol la fe de sus hijos.

Más no contenta con esto, ansiosa de colocar en todas partes una prueba de su cualidad mariana, España se honró eligiendo a la Inmaculada como Patrona y buscando el mejor vehículo de propaganda para decir al mundo que ama a María y que espera de su Madre cuantos bienes puedan venirle. Para ello, escogió de su Glorioso Ejército, el Arma más popular y española y la puso bajo su especial amparo. De esta forma, cuando la Infantería hispana —descubriéndose que pasan los héroes— en el fragor de los más duros combates, salva difíciles obstáculos y conquista posiciones inaccesibles, María se sonríe aún más en el cuadro de Murillo, que habrán podido destrozarse o malventar los rojos, pero no han conseguido ni borrar del alma patria.

Cáceres también aporta su granito a la exaltación de la Purísima Concepción. En un novenario, iniciado ayer, impreca de la Patrona la victoria de nuestro Ejército y la paz de España. Su Basílica, Santa María, rebosante de público e Hijas de María llenó gran parte de la jornada pasada y continuará en la presente y venidera, de cultos a la Inmaculada. La novena, predicada por el Lectoral de Coria, es un rosario de oraciones hacia el Todopoderoso, guiado por la Madre de Dios y de todos los mortales por especial encargo de Cristo.

Entre los amigos de Largo Caballero y González Peña se producen colisiones

Se negaban aquellas a abandonar la redacción de "La Correspondencia" de Valencia

Gratitud a Rusia por la ayuda que presta a los rojos

Valencia.—A mediodía se presentó en la redacción del periódico "La Correspondencia" una comisión de la U. G. T. incautándose del periódico en nombre de la Elección.

Han ocurrido violentos choques el lunes entre afiliados a la U. G. T. y la redacción de "La Correspondencia" que es el periódico de Largo Caballero.

Comenzaron los disturbios cuando los de la U. G. T. apoyados por agentes de la policía intentaron ocupar los locales del periódico, ya que se habían dado órdenes de cerrar y de sellar los cuartos de redacción y los archivos. Al negarse los redactores y otros empleados a abandonar el edificio la policía hizo uso de la violencia, originándose una lucha avivada con alusiones molestas para el gobierno rojo. Los agentes de la policía justificaron su actitud declarando que puesto que Largo Caballero había sido destituido de jefe de la U. G. T. y González Peña había sido designado sucesor suyo ya no tenía derecho a que el periódico subsistiera.

La resistencia china en las inmediaciones de Nankín se ha demorinado

Los propagandistas del comunismo huyen de las furias populares

Tokio, 1.—Continúan las tropas japonesas sus avances hacia Nankín. A última hora de la tarde de ayer las tropas imperiales gran duñas absolutas de la situación y sus ataques a las líneas chinas son conjuntos de tal forma que los japoneses prosiguen por el flanco izquierdo y derecho, sin resistencia del adversario.

Una columna de fuerzas atacantes tomó la dirección de Chuang-Keg, conquistándola al caer de la tarde. La distancia que separa a las fuerzas invasoras de la capital china es insignificante.

Otra columna japonesa, estableció contacto con la anterior y se apoderó de Sut-Ch'g.

Una tercera columna ha conquistado mediante habilísima maniobra, la población de Chuang-Chank.

Nankín está completamente rodeada por las tropas japonesas. La resistencia china en las inmediaciones de Nankín ha sido completamente deshecha, y todo el caso del de las maniobras chino-comunistas se ha demorinado completamente ante la formidable avalancha japonesa.

Los soldados chinos no ocultar ya su desconfianza absoluta en el fracaso. Ya no quieren seguir resistiendo porque se han convencido de la impotencia.

Los propagandistas del comunismo que se dedicaban a mantener elevada la moral de las poblaciones, se escapan para librarse de las furias de la gente que se encuentra en un estado lamentabilísimo de demoralización. Estos propagandistas que habían logrado mantenerse firmes en las líneas chinas, al huir han hecho que todos se convencían de la derrota. Hon-Kon es el punto de reunión de todos los que abandonan sus puestos.

Se ha declarado neutral una zona en Nankín, que comprende el espacio comprendido entre las embajadas de Italia, Estados Unidos, Colegio Jening y Universidad de Nankín. Ya no es posible contener la marcha japonesa. Nankín está perdido para la causa de los chinos.

Pulso del mundo

YUGOSLAVIA POR ESPAÑA

Los gestos del mundo están brindando su amistad a la causa del Caudillo, cuajan a duros reconocimientos y adhesiones. Fueron Italia y Alemania quienes cuando España negaba de abrazos alentadores y dadas ciones extrañas a nuestro favor la victoria se forjó en el seno de soldados españoles en el redentora.

Más tarde se fueron las asperezas, asperezas de origen de los primeros intentos de un cambio y el mundo inclina de rodillas a la magna causa de nuestra epopeya sin se inclina hacia nuestro lado, pulso sosegado y carácter de iluminación y maravilla. La victoria se trocó poco a poco en el café en fórmulas y las mulas en determinaciones. Las determinaciones cuajan en la misión de un representante o embajador.

Y así llegaron hasta nosotros en abrazo de unión y comunión de empresa, Austria, Hungría, Italia y los países de Europa, América, todos ansiosos de al enmigo en la engrandecido triángulo fatal del marxismo, daísmo y masonería, triple del infierno en lucha contra el bien.

Halagüeño concierto este de pueblos que sienten la responsabilidad de las horas presentes ante el temor de un desmorinamiento de us más raíces espirituales y vinculadas tradiciones que nan contra las sombras que proyecta el nefasto Kremlin agorero.

Esta es la postura de la comunidad del mundo, constituida rra y catapulta a que estudie más veces y cuya no puede encontrar muerte ni siquiera en sus efectos.

Mientras tanto España, nuestra que tiene por su empresa la gran travesía nuestro pasado de imperio aventuras segua ganando el terreno, rescatado de la incendiaria y destructora llegaban de todo el mundo aplausos más parabólicos alientos para seguir la gran el camino de los laureles.

Hoy es Japón, valedor cuyo gesto hemos ensayado veces. Pero vienen también algo aparte, formando un su valor, los lazos de Yugoslavia que ha saltado el Adriático como un lago de ensueño y en Toluía su representante diplomático. El Reino unido de los croatas y eslovenos, se ha movido de entusiasmo por el so de sus gobernantes patri hay fiesta en Belgrado, caravana en sus calles, después de las emociones patra puestos sus ojos en esta gran la bandera roja y guayellos ellos han visto hoy onidos vientos de su patria.

Porque el Caudillo de ha conseguido el apácto de representante diplomático de Yugoslavia y está por lo tanto en corriente de nuestras rot cordales a través de la rigur jurídico.

Otra gran victoria española pues, d'simular nuestro susmo a Caudillo en acción de largas vigilas das severas, no es posible opongan obstáculos por porque todos tienen un jefe así, con un guayello la Patria camina través de las aguas del mundo nos contempla y su pulso normalidad rumpida solo por estas tes exposiciones de júbilo jornadas cumbres de rra.

Pero esos vientos que del Adriático con caricia beco sin pecado, nos habríamo espontáneo, de algu tando cerca de nosotros do de alejarse y nos abre anima y se queda con Yugoeslavia por España.

Los masones matan noche de su hipocresía los criminales más grosos

Los terrenos de las marismas de Santoña van a ser desecados

Para convertirlos en grandes extensiones cultivables

Companys y Prieto conferencian sobre la necesidad de hacerse obedecer manteniendo el terror.—El Frente Popular de Barcelona sigue engañando al pueblo

Santander.—Por orden del Caudillo van a comenzar las obras de desecación de las marismas de Santoña.

La noticia ha producido extraordinario júbilo pues la resolución de este problema era anhelo desde hace muchos años de los pescadores.

El gobernador civil ha trabajado con entusiasmo y el Caudillo como decimos antes, recogió la iniciativa con gran cariño.

Ya tendrán los labradores terreno cultivable y por lo tanto, trabajo cuando el estado del mar no permita las operaciones de pesca.

Donativo a un Museo

San Sebastián.—El Museo de San Telmo ha recibido un conjunto de valiosos objetos artísticos, donativo de don Rogelio Córdón.

Al acto de entrega asistieron las autoridades.

El alcalde agradeció el donativo en nombre de la ciudad.

El gobernador, Marqués de Rozales, exaltó la vida de sacrificios del donante y estableció un paralelo entre lo que ocurre en la España Nacional que procura acrecentar sus Museos con valiosas obras de arte, mientras en la zona roja son éstas llevadas al Extranjero.

Nosotros las recogemos como enseñanza de la tradición y porque ellas simbolizan la continuidad histórica que es base de la grandeza de la Patria.

Gloria a los héroes

Para el Monumento Nacional a los Caídos

Don Bernabé Saez Calle, 5 pesetas; don Miguel González de la Riva, 25; don José González de la Riva, 15; pueblo de Aldea del Cano 194,75; don Enrique Contreras González; 3; don Miguel Fernández Diaz, 2; don Adolfo Lueendo Vidal, 40, pueblo de Casatejada, 277,80.

Lo recaudano hasta la fecha, alcanza a la suma de 1.791,65 pesetas.

La suscripción sigue abierta en los siguientes establecimientos: Casa «Meléndez», Plaza de San Juan. Casa «Mendieta», Generalísimo Franco. Almacenes «Terio», Plaza del General Mola. Don Agustín Dobrito, Plaza de Santiago. Don Juan Agúndez, General Ezponda.

SUBLEVACION EN PALESTINA

Jerusalén.—Los miembros árabes del Consejo de Palestina se han negado a participar en la próxima reunión.

Se han hecho investigaciones para encontrar a los autores de atropellos habidos en diversas poblaciones encarcelado a muchos que serán juzgados pro los tribunales de Jueda.

EXPLOSION DE UN BUQUE PETROLERO

Asunción.—En las costas del Paraguay ha explotado un buque petrolero resultando víctimas del accidente la mayor parte del personal de servicio de dicho barco.

UNA FIESTA EN HONOR DE MARCONI

Génova.—En una fiesta celebrada en esta capital para rendir un tributo póstumo a la memoria de Marconi se han pronunciado diversos discursos sobre la ciencia del saber italiano.

Yugoeslavia y España

Bruselas.—Un diario publica un extenso artículo excitando al Gobierno para que reconozca a la España de Franco.

Dice que después de la actitud inglesa y de otros Estados que están en vísperas de reconocer a los nacionales, no se explica la actitud de Yugoslavia.

Recuerda el articulista que antes del movimiento, entre España y Yugoslavia las relaciones comerciales eran de gran volumen y se han paralizado desde que los rojos se hicieron cargo del Poder.

Un manifiesto del Frente Popular

Barcelona.—El Frente Popular ha publicado un manifiesto en el que entre otras cosas pintorescas y peregrinas, dice, que la victoria marxista está ya cercana.

La unificación marxista

Madrid.—La Prensa sigue haciendo llamamientos para lograr la unificación.

Dice que después de desahuciado Largo Caballero, ya actúan los enlaces para lograr la unión de los comunistas y socialistas.

Los soldados no pueden escuchar las radios nacionales

París.—Se reciben noticias de la zona roja dando cuenta de que no sólo se persigue ya a la quinta columna, sino incluso a aquellos soldados a los que se les sorprenda oyendo las radios nacionales en el frente.

Registro en la Embajada rusa de Varsovia

Varsovia.—Varios agentes de la G. P. U. han realizado un registro en la Embajada, incluso en las habitaciones particulares del embajador.

Se llevaron muchos documentos particulares de este.

Muchos indocumentados

Barcelona.—El director de Seguridad conferenció hoy con el jefe de Orden Público, Velao.

DEL MUNICIPIO

La Gestora

Orden del día para la sesión de hoy:

- 1.º Cuentas de obras de la semana.
- 2.º Idem de la Comisión administrativa de la décima de las contribuciones.
- 3.º Idem por varios conceptos.
- 4.º Oficio del ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, agradeciendo acuerdo de la Gestora.
- 5.º Disposiciones sobre viviendas para la adquisición de fichas.
- 6.º Idem de la Sección provincial de Estadística, sobre rectificación del padrón de habitantes.
- 7.º Oficio del señor arquitecto comunicando el estado de ruina en que se encuentra la casa número 2 de la calle Defensores del Alcázar.
- 8.º Instancia de Manuel Blanco, pidiendo subvención para lactar dos niños gemelos.
- 9.º Instancia solicitando vecindad.
10. Idem de Lorenzo Floriano, pidiendo perpetuidad de un nicho.
11. Tasación de los terrenos cedidos para ampliar el campo de aviación.
12. Padrón del arbitrio por vigencia de establecimientos públicos.
13. Expedientes de funcionarios municipales.
14. Ruegos y preguntas que formulen los señores Gestores.

Para los heridos

Tabaco recibido para los heridos de los hospitales de Cáceres: Hijos de Pedro Navarro, 10 paquetes de 0,40 pesetas; importe de una póliza y un sello de las dependencias del Ayuntamiento (encontrados), 2 paquetes de 0,70 y 8 cajas de cerillas; Colegio Oficial de Farmacéuticos de la provincia de Cáceres, 100 puros de 0,50 pesetas; Eusebio Serrano Amores, 10 paquetes de 0,55.

Línea de Automóviles

entre Cáceres y Sevilla

Auto-Sevillana

Servicio diario rápido y seguro de viajeros y mercancías

Billetes para todos los pueblos de la línea y facturaciones en la Administración de Cáceres

Avenida de España núm. 3 Agencia FORD

Teléfono, 371